
     Protokoll der FK vom 19.12.2022 (# 989) 

 

  

Anwesende:  

Mathematik, GeKoSka, Lehramt, Klass. Phil., 
Meteorologie, Geowissenschaften, Molekulare 
Biomedizin, Philosophie, Informatik, Ev. Theologie, 
OrientAsia, Romanistik, Geodäsie, Pharmazie, 
Physik/Astronomie, Geschichte, Geographie  

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #988 

Zwei fehlerhafte Abkürzungen unter dem TOP Ausschüsse. Archäologien und Lehramt 
fehlen in der Anwesenheitsliste.  

Abstimmung über FID #988 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Timo Freund (Geschichte): Wir veranstalten grad unsere Weihnachtsfeier. Nach der FK 
werde ich dort hingehen. 

Sophia Ravinger (GeKoSka): Die FS GeKoSka hatte Wahlen. Diese liefen gut. Wir hatten 
eine Wahlbeteiligung von 1,26 Prozent.  

Bastian Schall (Pharmazie): Wir haben ebenfalls gewählt. Wir hatten eine Wahlbeteiligung 
um die 13 Prozent. Wir haben vier neue Leute, die wir in den Studienbeirat aufnehmen 
müssten. Müssen wir dafür einen Vorantrag stellen oder können wir das direkt machen? 

Sean Bonkowski (FSK): Das macht normalerweise die Math-Nat-FK. Im Zweifelsfall müsst ihr 
Gina eine Mail schreiben. Ansonsten könnt ihr das wahrscheinlich auch direkt an die Fakultät 



geben. Am besten aber nochmal mit Gina, der Vorsitzenden der Math-Nat-FK, Rücksprache 
halten.  

Simone Hoeland (MolBioMed): Die Molekulare Biomedizin hat ihre Bufata am 6./7. Mai in 
Bonn. 

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Letzte Woche hatte die GAS getagt. An der Stelle hat das IT-Referat 
nochmal bestätigt, dass aktuell viele Probleme mit Google Mail auf dem Uni-Bonn-Server 
auftreten. Daher kommen momentan einige Mails nicht an. Wenn ihr Google Mail nutzt, 
meldet euch bitte bei uns, ob ihr den FID etc. auch wirklich erhaltet. Ansonsten ist der ASTA 
ab dem 23.12 bis zum 05.01 geschlossen. Wenn ihr also ein Anliegen in der Zeit habt, 
müsstet ihr diese digital stellen. Die Vollversammlung des Frauengeschlechterreferats 
musste verschoben werden, da das halbe Referat krank war. Auch das heutige Kulturplenum 
wurde vertagt. Das SP hat am Mittwoch getagt. Ein großer Teil waren Sport- und 
Finanzanträge, welche alle angenommen wurden. Der Essensversorgungsantrag für 
Endenich wurde beschlossen und sollte demnächst ins Studierendenwerk gehen. Dort wurde 
ein erneuter Anlauf für ein Essensangebot am Campus Endenich angegangen. Es wurden 
die neuen ständigen Mitglieder des Verwaltungsrats des Studierendenwerks gewählt. 
Benannt wurden: Franziska Lenz, Sander Hartkamp, Nina Nellen und Katrin Krotzka. Sonst 
gab es auch noch einen Antrag zu Kaffeeautomaten in der ULB. Dort soll der 
Aufenthaltsraum umstrukturiert werden, um mehr Arbeitsplätze zu schaffen.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Ihr solltet demnächst Post vom Wahlausschuss bekommen. Wir 
hatten dort etwaige Fachschaftspostanschriften an den Wahlauschuss weitergegeben. 
Leider ist aus zeitlichen Gründen bisher nicht so viel Zeit meinerseits in die Arbeit an der 
Awareness-Richtlinie geflossen. Ich hoffe wir können diese Anfang nächsten Jahres in die 
FK mit einbringen. Paul und ich haben uns mit dem Green Office getroffen, um das Thema 
Nachhaltigkeit besser in die Studierendenschaft tragen zu können. Auch die FSen sollen 
miteinbezogen werden. Ansonsten noch eine eher negative Info: Letzte Woche hatte ich eine 
Anweisung vorbereitet. Es hatte mich der Finanzreferent Thomas wegen der BFSG-
Anweisung der Biologie angesprochen. Der Betrag der auf der Anweisung sein sollte, war 
höher als der Betrag, der im HHP vorgesehen war. In dem Zuge ist dann aufgefallen, dass 
im letzten Semester zwei BFSG-Anträge verabschiedet wurden, deren Fristen leider schon 
ausgelaufen waren. Diese hätte also gar nicht abgestimmt werden können. Konkret betrifft 
das die Anträge der Biologie für die Erstiarbeit des SS21 über 738,48 Euro. Der Antrag 
wurde am 26.09 diesen Jahres gestellt. Das Fristende wäre allerdings der 31.03.21 
gewesen. Der zweite BFSG-Antrag betrifft die FS Agrarwissenschaft: Fachschaftskleidung 
SS21 200 Euro. Der Antrag wurde am 08.10.22 gestellt hatte aber das Fristende auch am 
31.03.22. Das ist sehr ärgerlich, dass das Fristende übersehen wurden. Leider gibt es jetzt 
auch nicht mehr viel, was man da machen kann.  



Sven Zemanek (FSK): Das neue BFSG-Formular gibt es jetzt auch auf der Webseite. Das 
Vorankündigungsformular ist jetzt auch digital verfügbar. 

 

TOP 6: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK). Der WPAF hat eine Beschlussempfehlung für die FS Geodäsie 
abgegeben. Der GOSAF wird sich in der ersten Januarwoche treffen. Ansonsten wäre es 
sehr gut, wenn die FK es hinbekommt, weitere Ausschussposten des SPs zu besetzen. 
Aktuell haben wir Michael Bennig von der Geographie für den Haushaltsauschuss. Die 
weiteren Posten sind aktuell nicht besetzt. Insbesondere das Schichtungsgremium wäre 
wichtig zu besetzen.  

 

TOP 7: Wahlprüfung 

Sean Bonkowski (FSK): Der WPAF hat die Wahlprüfung der Wahl der Geodäsie 
durchgeführt und eine Beschlussempfehlung abgegeben. Sie lautet wie folgt: Die FK möge 
beschließen: Die Wahl des Fachschaftsrates der Fachschaft Geodäsie vom 16.11.2022 wird 
für ungültig erklärt. Sie ist nach §26 Absatz 3 FSWO vollständig zu wiederholen. Gegeben 
dem Fall, dass die Wahl noch im Wintersemester 2022/23 durchgeführt wird, kann der 
Wahlausschuss sowie das Wählendenverzeichnis beibehalten werden. Jetzt zur 
Begründung. Die Wahl wurde als Wahlvollversammlung durchgeführt. Leider ist nach der 
Wahl aufgefallen, dass die Fachschaftssatzung keine Regelung zu Wahlvollversammlungen 
enthält. Dementsprechend war das Wahlverfahren nicht den Vorgaben entsprechen. Wir 
haben uns die Unterlagen angesehen und diese sahen sehr gut aus.  

Lennard Reitner (Geodäsie): Ich war der Wahlleiter. Danke, dass ihr die Prüfung so schnell 
durchgeführt habt. Mittlerweile steht die Wahlvollversammlung in unserer Satzung. Wir 
würden die Wahl einfach schnell wiederholen. Jetzt haben wir die Grundlage für eine 
ordnungsgemäße Wahl.  

Sean Bonkowski (FSK): Wir müssten 3 Lesungen vornehmen. Die nächste FK findet am 
09.01 statt. Bis zum 03.02 muss das Ganze stattgefunden haben. Ich stelle den Antrag auf 
Zusammenziehung der Lesungen. Der Antrag muss einstimmig beschlossen werden. Die 
Satzung muss noch veröffentlicht werden. Es gibt keine Anträge zum 
Abstimmungsverfahren. 

Abstimmung: Sollen alle drei Lesungen gemäß § 15 (4) FKGO auf einer Sitzung behandelt 
werden? 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Sean Bonkowski (FSK): Der Antrag wurde somit angenommen. Wir kommen also zur 
Abstimmung über die Beschlussempfehlung. Auch hier gibt es keine Anträge zum 
Abstimmungsverfahren.  

Abstimmung: Soll die Wahl des Fachschaftsrates der Fachschaft Geodäsie vom 16.11.2022 
für ungültig erklärt und nach §26 Absatz 3 FSWO die vollständige Wiederholung angeordnet 



werden? Gegeben dem Fall, dass die Wahl noch im Wintersemester 2022/23 durchgeführt 
wird, kann der Wahlausschuss sowie das Wählendenverzeichnis beibehalten werden. 

Ja: 6; Nein: 2; Enthaltungen: 9 

Sven Zemanek (FSK): Wenn sowohl die Zahl der Ja-Stimmmen, als auch die Zahl der Nein-
Stimmen geringer ist als die Zahl der Enthaltungen, kann auf Antrag eines Mitglieds des FSK 
oder eines stimmberechtigten Mitlglieds der FK der Antrag einmalig vertagt werden. Die 
Abstimmung ist in diesem Fall ergebnislos. Ich halte das in diesem Fall nicht für zielführend. 

Sean Bonkowski (FSK): Ich auch nicht. Da keiner einen Antrag stellt für eine Vertagung, ist 
die Beschlussempfehlung angenommen, die Wahl wird für ungültig erklärt und eine 
Wiederholung wird angeordnet.  

 

TOP 8: Sonstiges   

Sean Bonkowski (FSK): Ich wünsche euch ein schönes Weihnachtsfest und besinnliche 
Tage.  

Ende der FK um 19:44 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 09.01.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


